

Nr. **XIX.GP.-NR**  
1024 /J  
1995-04-26

**Anfrage**

der Abgeordneten Murauer und Kollegen

an den Bundesminister für Arbeit und Soziales

betreffend betriebliche Pensionskassen

Betriebliche Pensionskassen stellen eine geeignete Möglichkeit zur Entlastung des staatlichen Pensionssystems dar. Das sich ständig verschlechternde Verhältnis von Erwerbstägigen zu Pensionsbeziehern macht private Eigenvorsorge vermehrt förderungswürdig. In verschiedenen Unternehmen bewähren sich betriebliche Pensionskassen, die durch ein neues Pensionskassengesetz in einigen Bereichen besser unterstützt werden würden. Selbständige Erwerbstätige können derzeit nicht über Pensionskassen vorsorgen. Für Betriebe ohne Betriebsrat ist die Genehmigung von Vertragsmustern für die vorgeschriebenen einzelnen Vorsorgevereinbarungen bürokratisch aufwendig und gebührenpflichtig.

Im Sinne einer Förderung der Eigenvorsorge sollten die betrieblichen Pensionskassen bestmöglich unterstützt werden.

In diesem Zusammenhang richten nachstehend unterzeichnete Abgeordnete an den Bundesminister für Arbeit und Soziales folgende

**Anfrage:**

1. Werden Sie die Pensionskassen auch für selbständige Erwerbstätige zugänglich machen?  
Wenn nein, warum nicht?
2. Welche Möglichkeiten sehen Sie, um die Genehmigung der einzelnen Vorsorgevereinbarungen für Betriebe ohne Betriebsräte einfacher und kostengünstiger zu gestalten?